



El Salvador con desbalance entre exportaciones e importaciones

Description

(San Salvador) El Salvador mantiene hoy un desbalance entre lo que importa y exporta pese a que la economía creció un 5.1 por ciento en el tercer trimestre del año, indican cifras del Banco Central de la Reserva (BCR).

El país importa 2.6 veces más de lo que exporta pese a los esfuerzos para diversificar mercados en su comercio internacional.

El BCR señaló este lunes que el producto interno bruto (PIB) alcanzó el crecimiento más importante registrado desde el cuarto trimestre de 2021, cuando llegó a 6.22 por ciento.

Estadísticas oficiales señalan que las exportaciones salvadoreñas crecen 3.7 por ciento, pero muestran señales de desaceleración tras un trimestre de contracción, pese a lo cual la variación interanual se mantiene en crecimiento.

En los primeros 11 meses del año las ventas al exterior acumularon seis mil 217.2 millones de dólares, un alza de 219.3 respecto a igual periodo de 2024.

Las exportaciones venían de registrar crecimientos de uno a 15.2 por ciento en los primeros ocho meses, pero en septiembre retrocedieron un 0.8 por ciento, en octubre un 4.7 por ciento y en noviembre un 5.5 por ciento, los meses de mayor demanda porque las empresas se preparan para la temporada alta de ventas.

El mercado estadounidense continúa como principal destino de los productos locales con una participación del 31 por ciento, tras sumar mil 925.7 millones de dólares hasta noviembre; sin embargo, este monto es inferior en 71.8 millones (3.6 por ciento) respecto a los primeros 10 meses de 2024.

Guatemala (21 por ciento), Honduras (16.7), Nicaragua (9.1) y Costa Rica (4.5) completan la lista de los principales socios comerciales de las empresas salvadoreñas, mientras el país desarrolla ingentes esfuerzo para diversificar sus exportaciones a destinos como el asiático.

El desbalance es evidente cuando el país importa 16 mil 397.3 millones de dólares, un crecimiento interanual de mil 821.6 millones (12.5 por ciento).

El principal déficit en las ventas se reporta en la maquila, principalmente los textiles y confección, con un descenso del 13.7 por ciento, mientras que otros productos —como microcondensadores eléctricos y artículos de plástico— reportan un crecimiento del 4.3 por ciento.

En el desbalance tiene un peso importante la importación de dos mil 131.1 millones de dólares de combustibles hasta noviembre, que pese una reducción del costo en volumen aumentó un 6.4 por ciento en paralelo con el incremento del parque vehicular en el país.

Al cierre de 2025 autoridades, expertos y economistas mantienen un seguimiento constante de la economía, según el gobierno, su reto principal este año y los venideros.

El Maipo/PL

Date Created

Diciembre 2025